

# Deja IR a mi pueblo

## RECURSO PARA NIÑOS

Escrito por **Capitán Sammy Millar**  
Territorio de Nueva Zelanda, Fiyi, Tonga y Samoa

**ENFOQUE:** Dios ha creado a todas las personas para que sean libres, pasando de las tinieblas a la luz.

**"Después de eso, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron: - Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: 'Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor'." (Éxodo 5:1, NIV)**

### INTRODUCCIÓN

¿Alguna vez has estado atrapado en un lugar del que no podías salir? Si es así, compártelo con los demás miembros del grupo.

Cuando Samanta era adolescente, estaba cuidando a unos niños más pequeños que se divertían con un gran tubo cilíndrico de cartón compactado, lo suficientemente grande como para que pudieran jugar metiéndose dentro y saliendo de él. Samanta se unió a ellos, pero acabó atascándose en el interior del tubo. Por más que lo intentó, no pudo salir. Los niños eran demasiado pequeños para ayudarla, así que tuvo que esperar a que su padre llegara a casa para que pudiera socorrerla. Tuvo la sensación de estar atrapada en el tubo durante mucho tiempo, pero, afortunadamente, llegó alguien que fue capaz de ayudarla y Samanta fue liberada.

Las personas que son tratadas como esclavas están atrapadas en un lugar del que no pueden

salir. Puede ser que les obliguen a hacer cosas que no quieren y a veces la gente les hace daño. No son como Samanta, que tenía a alguien que la iba a ayudar a salir del lugar en el que estaba atrapada; a menudo, no tienen a nadie en quien confiar para que les ayude a alcanzar la libertad. En lugar de eso, la gente que les rodea se asegura de que sigan atrapadas.

### ¿QUÉ ES LA ESCLAVITUD?

La esclavitud es la condición en que está una persona cuando es obligada a trabajar por otra persona y para otra persona. Le pagan muy poco o nada por su trabajo y no tiene libertad para marcharse. La gente que le obliga a quedarse y a trabajar, no es nada amable. A menudo, las víctimas son engañadas y atrapadas por quienes les fuerzan a trabajar. En todo el mundo, se calcula que 49,6 millones de personas viven en condiciones de esclavitud y muchas de ellas son niños de tu edad. Algunos de estos niños tratados como esclavos podrían ser las personas

que fabrican los juguetes con los que jugamos, los zapatos que llevamos, los teléfonos que usamos o el chocolate que comemos. La mayoría de las veces, los niños no van a la escuela porque les obligan a trabajar.



### PREGUNTAS PARA EL DEBATE

1. ¿Qué clase de cosas puede sentir alguien que es retenido contra su voluntad, como esclavo?
2. ¿Cómo crees que se siente Dios con la esclavitud?
3. ¿Puedes pensar en algunas de las cosas que te perderías si te obligaran a trabajar todos los días como esclavo?
4. ¿Puedes pensar si hay algo que podría ayudar a las personas que son tratadas como esclavas?

### NUESTRA HISTORIA

En el libro de la Biblia llamado Éxodo, leemos que el pueblo de Israel había sido mantenido como esclavo por el Faraón y los egipcios. Les hacían trabajar largas jornadas, todos los días. A veces les pegaban, y el trabajo que les daban era pesado e injusto. Los israelitas clamaron a Dios y él escuchó sus gritos. No quería que vivieran como esclavos. Quería que fueran libres. Así que eligió a Moisés para sacar al pueblo de la esclavitud. Para ello, Moisés tuvo que ir a ver al faraón, que era el rey de Egipto, y decirle que dejara marchar a los israelitas: Moisés y su hermano, Aarón, fueron a ver al faraón y le dijeron: "Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: '¡Deja ir a mi pueblo!'" (Éxodo 5:1, NVI).

El faraón no dejaba ir al pueblo, así que Dios comenzó a hacer milagros para asegurarse de que el faraón supiera que Moisés había sido enviado por Dios.

Moisés regresó una y otra y otra vez, ¡hasta que el faraón finalmente dejó ir al pueblo!

### PREGUNTAS PARA EL DEBATE



- ¿Cómo crees que se sintió Moisés al ir a ver al faraón?
- ¿Por qué crees que Dios eligió a una persona para sacar a Israel de la esclavitud?
- Si tú fueras un personaje de esta historia, ¿quién serías? ¿Por qué?
- ¿Por qué es importante recordar esta historia?

Para Dios es muy importante que la gente viva y experimente la libertad. Por eso eligió a Moisés para guiar a los israelitas hacia la libertad. Debió de darle mucho miedo enfrentarse al faraón y decirle: "Deja ir a mi pueblo". El Faraón tenía más poder que Moisés, pero Moisés fue valiente y habló con el Faraón de todos modos, porque era lo correcto. Es importante recordar esta historia porque nos muestra que Dios escucha los gritos de la gente que está sufriendo, y elige a personas para ayudar a llevar a la libertad a los que están atrapados en la esclavitud.

¿Sabías que una de las razones por las que el Padre envió a Jesús al mundo fue para que las personas que vivían en la opresión y la esclavitud pudieran encontrar la libertad en Jesús? Él quiere que todos sean libres. Como seguidores de Jesús de por vida, podemos unirnos a Jesús en su misión de ver a la gente vivir libre. Podemos hacerlo luchando contra la esclavitud y ayudando a las personas a encontrar la libertad.

Una de las maneras de conseguirlo es decirle la verdad a quien tiene el poder, como hizo Moisés. Si puedes hacerlo sin peligro, tal vez quieras escribir una carta, con la ayuda de un adulto, a una autoridad local, miembro del gobierno, o al presidente, para compartir tus ideas sobre cómo poner fin a la esclavitud en donde vives. Una forma importante de ayudar a los demás es alzar la voz cuando nos enteramos que la gente no es tratada de una manera justa.



## ACTIVIDAD

### JUEGO

#### LUZ BRILLANTE - ESCONDER Y BUSCAR

Busca un espacio o una habitación que puedas oscurecer. Toma un peluche, juguete u objeto, apaga todas las luces y "escóndelo" en algún lugar de la habitación. Para variar, puedes cambiar el número de juguetes u objetos que escondes. A continuación, toma una linterna, un teléfono celular, u otra fuente de luz y, junto con otros miembros del grupo, comiencen la

búsqueda. Escondan el objeto y búsquenlo por turnos para mantener el interés.

La esclavitud y la trata de personas suelen estar ocultas y no son fáciles de ver. La luz de Jesús nos ayuda a iluminar las situaciones oscuras en las que se hiere y perjudica a las personas. Denunciar hablando, cuando no se trata a la gente como es debido, también aporta luz a las situaciones oscuras.



## ACTIVIDAD

### CREAR

#### AVISO DE ORACIÓN DE LOS CINCO

Dibuja el contorno de tu mano en un trozo de papel y recorta el dibujo. En cada dedo escribe un tema diferente para orar, como se sugiere a continuación.

1. Las personas en esclavitud y/o las personas que han sido esclavas.
2. Las personas que tratan a otras personas como esclavas.
3. Personas (como Moisés) y organizaciones que trabajan con personas que son o han sido esclavas.
4. Líderes en los gobiernos (como el Faraón) que tienen el poder de dictar normas y leyes para proteger a las personas y evitar la esclavitud.
5. Tú mismo: Pregúntale a Dios qué puedes hacer para ayudar.

Mientras escribes los temas de oración en el papel, habla con Dios sobre las personas representadas en ese dedo. Tal vez quieras escribir tu propia oración en la palma de la mano. Decora el dibujo de tu mano y llévatelo a casa para orar en familia. (Como una alternativa, imprime la mano proporcionada en este recurso, recórtala y decórala para llevártela a casa como motivo de oración).

